

1936

Sainte Cécile : Pour à tour la Musique Municipale  
la Fanfare St-Cornélie, la Chorale fêtent leur  
Sainte Patronne en notre Eglise.

Les Familles nombreuses tiennent leur Assemblée générale  
en notre salle des Fêtes - Beaucoup de monde -  
Noël Chants, ballets - Cinéma ... le 8 Décembre  
Fête magnifique : Offices très suivis, beaux  
chants - 423 Communions.

L'Arbre de Noël est très apprécié - Chaque  
enfant reçoit une paire de chaussons fourrés  
une coquille et des confiseries. Il y a quelques  
scènes intéressantes, des chants, expositions et  
distribution de jolies choses aux enfants de l'école.

Année 1936.

Mort de Monseigneur Henri Masquelier, curé d'Hem.



Veuillez vous souvenir au Saint Sacrifice de la Messe, dans vos Prières  
et Communions de l'âme de

## Monseigneur Henri MASQUELIER

Tertiaire de Saint-Dominique  
Prélat de la Maison de Sa Sainteté  
Chanoine d'Honneur de la Cathédrale-Basilique Notre-Dame de la Treille  
Chanoine Honoraire de Cambrai  
Fondateur et, pendant 46 ans, Directeur de la « Croix du Nord »  
Supérieur de la Maison de Retraites de Hautmont

né à Lille, le 18 Octobre 1850, retourné à Dieu le Samedi 11 Janvier 1936,  
dans sa quatre-vingtième année, muni de tous les Secours de Notre Mère  
la Sainte Eglise.

Le SERVICE FUNÈBRE pour le repos de son âme, auquel vous êtes  
prié d'assister, sera célébré le Mercredi 15 Janvier, en l'église Sainte-Catherine,  
à dix heures.

Réunion à la maison mortuaire, 11, rue d'Angleterre, à neuf heures  
quarante-cinq.

A l'issue de la Messe, la famille recevra les condoléances et le corps  
sera transporté à Hem, pour y être inhumé dans le caveau de famille,  
après une Absoute, chantée vers midi, en l'église Saint-Cornélie.

L'OBIT DU MOIS sera célébré, en cette même paroisse, le Mardi 11  
Février, à dix heures.

### LES VÉPRES DES MORTS ET L'INHUMATION A HEM

Accompagné des membres de sa famille, de la Direction de « La Croix du Nord » et d'amis qui avaient voulu le suivre jusqu'à sa dernière demeure, le corps de Mgr Masquelier fut ensuite dirigé vers son pays natal d'Hem, où il reposera dans le caveau familial, auprès de ses parents.

Il devait, auparavant, faire une dernière halte en l'église d'Hem où les vêpres des morts étaient célébrées par M. l'abbé Delecroix, curé de la paroisse St-Cornélie, assisté de M. l'abbé Delbende, vicaire, et en présence de M. le chanoine Bailleux, curé-doyen de Lannion.

Précédée de M. l'abbé Soenens, qui portait les bretelles, et suivie du R.P. Masquelier et de la famille, de MM. l'abbé Evrard, le chanoine Pétillon et l'abbé Broucqault, directeurs à « La Croix du Nord », et de M. l'abbé Déhaut, la dépouille mortelle de Mgr Masquelier fut donc amenée dans cette vieille église où le vénéré défunt avait reçu le saint baptême, où il avait fait sa première communion et célébré sa messe de premices, ainsi que le rappelait M. le Curé en termes si émus.

A l'offrande, où l'on remarquait de nombreux représentants des vieilles familles d'Hem, nous avons relevé la présence de MM. les abbés Dubois, curé de Ste-Germaine à Lille; Derville, curé de St-Joseph à Hem; Billaud, curé de St-Jean-Baptiste à Tourcoing;

MM. Paul Féron-Vrau, le docteur Leplat, Alexis Pollet, Edouard Catrice,

Georges Bernard, Ch. Delecroix; Alphonse Rousseau, conseiller municipal; J. Franchomme, Ch. Leclercq, Pierre Boussemart.

Et quand ce dernier hommage fut rendu par son pays natal à celui qui l'avait si bien honoré, le cortège funèbre se reforma pour gagner le vénérable cimetière. Le caveau de la famille Masquelier avait été ouvert. Le cercueil y fut descendu. M. le Curé récita l'ultime prière et donna la bénédiction finale...

Après un suprême regard à cette tombe qui allait se refermer, après une pieuse pensée et une éloquente invocation, les parents, les collaborateurs, les amis et les compatriotes de Mgr Masquelier le quittèrent définitivement.

Pour eux, le cimetière d'Hem restera longtemps un lieu de pèlerinage.

Conférence du Très Saint Sacrement. Pour relever la Conférence du Très Saint Sacrement, deux réunions préparatoires ont eu lieu et des invitations ont été envoyées aux membres inscrits et sympathisants.

Le premier Dimanche du mois de Mars, le 1<sup>er</sup> Mars 1936, à la fin de la F<sup>d</sup> Messe une magnifique procession est organisée. 39 hommes et jeunes Gens, porteurs de flambeaux tout neufs, entourent la Sainte hostie et chantent de tout leur cœur le Lauda Ioy. Ce fut très beau et très édifiant.

(Ces flambeaux, très réussis ont été fabriqués par M<sup>r</sup> Deslouché du petit Lannoy au prix de 7<sup>f</sup> pièce + 5<sup>f</sup> pour la souche et 25 pour la Caisse. Ils reviennent à 12<sup>t</sup> chacun au lieu de 22<sup>t</sup> en magasin, à Lille.)

### Corraine

Comme les années précédentes, chaque semaine, le Mardi, un professeur du Collège de Roubaix vient donner une prédication. Le Mercredi Saint, l'Abbé Billie vient confesser. De même le Samedi Saint l'Abbé Vincent Florin vient entendre les Confessions. Le Jeudi Saint, la Passion a été donnée par l'Abbé Delerue du Collège de Roubaix.

### Reposoir

La chère Sœur Pierre André, aidée des dames de l'Œuvre de S<sup>r</sup> Elizabeth, ont confectionné de magnifiques draperies (Velours rouge et blanc) et l'on a pu édifier un superbe Reposoir pour le Jeudi Saint. Orné de plantes vertes, de lumières et de fleurs.

De même, le Vendredi Saint, dans le

1936

Paques.

chœur, on plaça un tombeau très imposant. Les fêtes de Pâques ont été très belles. La messe de 6 h ½ fut très édifiante. Plus de 300 hommes et grands jeunes gens se sont approchés tous ensemble de la Table Sainte. Ce fut très émouvant.

À la 5<sup>e</sup> messe, la chorale S<sup>t</sup>. Corentin et la Musique Municipale se sont fait entendre. Les predications furent données par l'Abbé Vincent L'Florin.

Séances dramatiques : Les 22 et 29 Mars les grands jeunes gens du Patronage avec les Anciens de la Saint Corentin ont donné une très belle séance qui obtint un grand succès. Hecktoub, drame Marocain et une Comédie "Un accident de chemin de fer", ont charmé le très nombreux auditoire.

A leur tour, les Jeunes Filles de la réunion dominicale offrirent une intéressante soirée au profit de leur patronage.

Communicions pascals en 1936. Chiffre global : 1430 entieroy  
Hommes et Jeunes gens : 470.

Femmes et Jeunes Filles : 930

Enfants y ayant sans cesse fait la Communio : 90.  
Réparation complète de l'Eglise. D'accord avec la Mairie le Conseil Paroissial décide de refaire la toiture.

Messieurs Dewailly commencent en Avril cet important travail qui est très bien exécuté.  
ardoises de Fumet à crochets de cuivre. Prix total  
25.000<sup>f</sup>. Part de l'Eglise : 10.000<sup>f</sup>

La peinture intérieure est confiée à la Maison Robert Lecat de Lille. Les travaux, commencés en Mai sont terminés le 1<sup>er</sup> Juillet = 14.678,50

Cout total pour l'Eglise : 10.000 + 14.678,50 = 14.678,50

Fête de St<sup>e</sup> Jeanne d'Arc comme chaque année  
cette Fête obtient un très beau succès le dimanche  
10 Mai : La Cérémonie religieuse, le Cortège  
la Foire aux plaisirs attirent de nombreux paroissiens  
Congrès Eucharistique de Cysoing où se rend la Fanfare  
St<sup>e</sup> Cornille, le 17 Mai  
La Fête des Mères le 24 Mai  
La Pentecôte, le 31 Mai - Cérémonie des 1<sup>es</sup> Communiions  
Solemnelles à laquelle prennent part 30 Enfants  
Prédicateur : M<sup>r</sup> l'Abbé Néstor Vanlerberghe  
Confirmation à Lannoy par Son Eminence le Cardinal  
Leyenart, le lundi 8 Juin  
La Grande Fête Mariale fut magnifique malgré le temps  
très menaçant durant la matinée. Beau temps  
après-midi - Église superbement décorée - Bonne  
volonté de tous.

1936

Les Processions du B. S<sup>t</sup> Sacrement se sont déroulées comme de coutume à l'Immaculée et au Calvaire. Beaucoup de recueillement et de piété.

La Fête du Sacré-Cœur, précédée de l'Heure Sainte, fut très belle. 21 petits Enfants y ont fait leur Communioy privée. Le soir Salut solennel avec procession aux flambeaux portés par 40 hommes et jeunes Gens. Illumination de l'Eglise.

Assemblée Générale de la Ligue d'Action Catholique Féminine.

Le Dimanche 28 Juin à 5 h. du soir, sous la Présidence de Mme Leclercq Motte et de Monsieur le Curé. Conférence de Monsieur le Chanoine Delsaux. La Reine Astrid, Environs 300 personnes, sont présentes. Une belle tombola termine la réunion.

Distribution des Pris aux Enfants de nos Ecoles Libres le Dimanche 26 Juillet à 4 h ½.

Fête de l'Assomption - Belle procession par le Petit-Lannoy et la Vallée. Prédication du R.P. Maguire S.J.

Patronage des Vacances. M<sup>r</sup> le Vicaire se charge des Garçons et la Chère Saure Pierre-André s'occupe des petites filles. Tout se passe très bien.

Lourdes. Pendant le pèlerinage de Lourdes, à l'Eglise Salut, chapelet, Procession aux flambeaux et chansons de Lourdes.

Saint Cornille. Vendredi et Pèlerinage traditionnels au grand Patron de notre paroisse. Prédications du R.P. Maguire. Comme toujours grande affluence.

Adoration. La Bourse sainte ramène une belle fête d'Adoration. Le Sermon préparatoire a été très bien prêché par le R.P. Emmanuel Dufour. Beaucoup de monde. Magnifique Communioy générale de 250 à 300 hommes. En tout 1372 Communiions.

# Conférences de la F. G. C. Hiver 1936-1937

- Octobre 1936 - Ch. Delsaux: Le Père Damier
- Novembre . - L.R.P. Paichou: Le Dahomey
- Décembre .. - Monseigneur Régis: La Marche à l'Étoile  
L'Existence de Dieu - L'Immortalité de l'âme
- Janvier 1937 - Ch. Delsaux: La Chanson
- Février " - L'Abbé Lamoot: Ève Gallicière
- Mars " - L'Abbé Lamoot: Mgr. Six.

11 Novembre Anniversaire de l'Armistice. Comme chaque année belle et touchante fête à l'église. Assise dans des grands jours. Magnifique prédication de M<sup>r</sup> l'Abbé Debrune, Curé de N.D de Lourdes à Boukair, Capitaine d'Infanterie, Chevalier de la Légion d'Honneur. Pèlerinage au Cimetière Banquet des Anciens Combattants.

Scène des Jeunes Filles. Le 22 Novembre, au profit des Ecoles libres, les Jeunes Filles de la Réunion donnent une très belle Scène avec le superbe Ballet des Marguerites Filles S<sup>e</sup> Catherine et S<sup>e</sup> Cécile comme à l'ordinaire La Grise des Mineurs. Le 13 Décembre, pour la 3<sup>e</sup> fois à l'Ami les Anciens donnent à la perfection le superbe Drama; La Grise des Mineurs. Les Vétérans de la S<sup>e</sup> Cornille, Henri Bourgeois, Marcel Vekens, Emile Picot, Henri Delporte Paul Marquette etc se classent parmi les meilleurs Acteurs. Grand succès devant une foule considérable.

La Belle Fête de la Nativité termine joyeusement l'année 1936. Beaux offices le matin. Scène à l'Arbre de Noël l'après-midi. Distribution de cadeaux à tous nos Enfants des Ecoles libres et des patronages.

Bonne fin d'année - Deo Gratias.

BB